



Die Verleihung

Die Verleihung findet alle zwei Jahre im Bischöflichen Priesterseminar in der Promotionsaula in Trier statt. Verliehen wird der DJK-Ethikpreis durch den Schirmherrn Bischof Dr. Stephan Ackermann am 06. November 2020 um 19 Uhr. Gäste aus Sport, Politik, Kirche und Fachverbänden werden an der Veranstaltung teilnehmen.

Die bisherigen Preisträger

Mit dem DJK-Ethikpreis möchten wir auf Menschen aufmerksam machen, die sich für ein christliches Menschenbild im Sport und durch den Sport einsetzen und sich so um die DJK-Leitlinien verdient gemacht haben. Die Gewinner der vergangenen Verleihungen sind:



Seit 2015 initiiert **Myriam Backes** aus Saarbrücken im Rahmen der „Fairplay-Tour der Großregion“ erfolgreiche Spendenaktionen mit ihrer Schulklasse und hilft in der Organisation mit großem Engagement. Sie ist Lehrerin an einer Gemeinschaftsschule und unter ihrer Handhabe sammeln die Schülerinnen und Schüler im Rastbachtal mit Aktionen, wie Einpackhilfe im Supermarkt oder Waffel- und Kuchenverkauf, jährlich enorme Gelder in Höhe von rund 10.000 Euro für das Tour-sponsoring. Durch die Aktion entstand des weiteren eine Kooperation zwischen der Anglophonen Gemeinde Saarbrücken und dem Kloster Blieskastel.



Herbert Ehlen ist Pädagoge durch und durch. Er lebt die ethischen Werte den Kindern und Jugendlichen vor, begeistert durch sein Vorbild und gibt sie so weiter. Sein Engagement reicht weit über die Fairplay-Tour bis hin zu seinem Kinder- und Jugendprojekt Zirkus Salentin hinaus. Hier bekommen Kinder die Möglichkeit sich zu entwickeln und zu entfalten. Dabei werden ihnen durch Herbert Ehlen die Werte des menschlichen Miteinanders spielerisch-sportlich nahegebracht.

Die **Gruppe „Miteinander“**, ist eine Gemeinschaft, die getragen wird durch die DJK Ochtendung 1920 e.V. und die Pfarreiengemeinschaft Ochtendung-Kobern. Sie hat das Ziel, das Miteinander von Menschen mit und ohne Behinderung nachhaltig zu fördern. Sie wurde als „Treffpunkt Miteinander“ 1991 gegründet und hat sich seither zu einer festen und aktiven Einheit in der Ortsgemeinde entwickelt. Der Treffpunkt ist offen für alle und trägt dazu bei, Unsicherheiten in der Begegnung mit behinderten Menschen abzubauen und zu einem „unbehinderten“ Umgang zu ermutigen.



Michaela Schäfer ist die erste Gewinnerin des erstmals ausgelobten DJK-Ethikpreis im Bistum Trier. Aus den Händen von Bischof Dr. Stephan Ackermann erhielt die aus Köllerbach im Saarland stammende Übungsleiterin den neugeschaffenen Preis. Sie hat sich als Trainerin und Breitensportwartin der DJK Köllerbach einer besonderen Aufgabe voller Leidenschaft und Hingabe gewidmet. Sie kümmert sich mit großem ehrenamtlichem Einsatz und viel Herz um geistig behinderte Menschen, gibt ihnen Halt und Orientierung im und über den Sport hinaus. Michaela Schäfer ist ein Mensch, der die christlichen Werte nachhaltig lebt.



Die Jury

Eine Jury aus Vertreter*innen von Bistum, Sport, Förderern und DJK befindet über die eingereichten Bewerbungen. Die Bewerbungen können aus allen gesellschaftlichen Bereichen des Bistums Trier kommen.

Die Ausrichtung

Der DJK-Ethikpreis richtet sich an Menschen, die in ihrem Engagement im Sport Vorbild bei der Umsetzung, Förderung und Vermittlung von christlichen Werten sind. Dies wie z.B. durch Rücksichtnahme, Fairness, Miteinander, Solidarität, Toleranz, Übernahme von Verantwortung, Anerkennung von Leistung, Achtung vor dem/der Gegner*in und Mitspieler*in sowie vor dem/der Schiedsrichter*in und dem/der Trainer*in.

Die Förderer

Über Unterstützer und Förderer des DJK-Ethikpreis „Der Mensch im Sport“ freuen wir uns sehr. Bitte nehmen Sie Kontakt mit der DJK-Geschäftsstelle oder unseren Ansprechpartnern auf. Gleichzeitig bedanken wir uns bei den bisherigen Förderern für ihre langjährige Unterstützung. Ihre Spenden haben möglich gemacht, dass wir diese Wertschätzung an unsere Sieger weiterreichen dürfen.

Über uns

„Sport um der Menschen willen“ lautet die Devise des DJK-Sportverband, der als katholischer Sportverband in ökumenischer Offenheit rund 500.000 Mitglieder in über 1.000 DJK-Vereinen in Deutschland vertritt. Im Jahre 1920 in Würzburg gegründet, hat sich die DJK die Förderung des sachgerechten Sports, die Förderung der Gemeinschaft und die Orientierung an der christlichen Botschaft zu Leitmotiven gemacht.

Der DJK-Sportverband im Bistum Trier betreut in 82 Vereinen im Saarland und Rheinland-Pfalz rund 28.000 Mitglieder, davon sind etwa 13.000 Kinder und Jugendliche. Sein Sportangebot erstreckt sich dabei über alle Sportarten und richtet sich an Kinder, Jugendliche, Erwachsene und Senioren. Neben Breiten- und Leistungssport wird besonders der Gesundheits- und Seniorensport in den DJK-Vereinen gefördert. Der DJK-Sportverband ist eine anerkannte gemeinnützige Organisation zur Förderung des Sportes.

100 Jahre DJK-Bewegung 2020

2020 feiert die DJK ihr 100 jähriges Bestehen! „Sein Bestes geben“ ist unser Jubiläums-Motto, orientiert an der umfassenden Vatikanischen Stellungnahme zum Sport. Sein Bestes zu geben, das ist nicht nur Ansporn und Ziel für viele Sportlerinnen und Sportler, sondern für alle Menschen, die sich ehrenamtlich oder hauptberuflich in der DJK engagieren.

Die Ansprechpartner

Neben hilfreichen Auskünften durch die Mitarbeitenden der DJK-Geschäftsstelle in Trier können Sie sich auch gerne an unsere regionalen Ansprechpartner*innen wenden:
Trier/Eifel: Margret Steinborn-Heinrich (0651-44273)
Westerwald/Sieg: Aloysius Mester (02741-4344)
Vordereifel/Rhein: Manfred Butter (02625-4168)
Saarland: Thomas Kreuser (06831-892126)
sowie unseren Diözesanvorsitzenden Bernd Butter (0163/3799722)



5. Ethikpreis im Bistum Trier 2020

Der Mensch im Sport

Wir suchen...

Menschen, die sich für ein christliches Menschenbild im Sport und durch Sport einsetzen oder verdient gemacht haben.

Wir verleihen...

den mit 2.500 Euro dotierten Preis am 06. November 2020 im Bischöflichen Priesterseminar in Trier.



